



Foro de Gobierno Abierto

## **Función Pública avanza los proyectos de transparencia y gobierno abierto y rinde cuentas ante la sociedad civil**

- **El Foro de Gobierno Abierto se reúne en Toledo con la presencia de las administraciones, la sociedad civil y una delegación de la Alianza de Gobierno Abierto OGP**
- **Entre los asuntos tratados, la cumbre global de Vitoria-Gasteiz, la Semana de la Administración Abierta, el cumplimiento de los compromisos del IV Plan de Gobierno Abierto y la elaboración del V**
- **Clara Mapelli aboga por la construcción de una gobernanza digital, centrada en la ciudadanía, que haga de la transparencia y la rendición de cuentas su modo habitual de funcionamiento**

**Toledo, 12 de marzo de 2025.-** La secretaria de Estado de Función Pública, Clara Mapelli, ha presentado en la reunión plenaria del Foro de Gobierno Abierto, que se ha celebrado en Toledo, las principales iniciativas y retos de su Departamento en materia de transparencia y gobierno abierto, tales como el programa de la copresidencia española de la Alianza para el Gobierno Abierto (OGP) que culminará con la IX Cumbre Global en Vitoria, el proceso de elaboración del V Plan de Gobierno Abierto 2025-2029 y la Semana de la Administración Abierta. Dentro del capítulo de rendición de cuentas, el equipo de Gobernanza Pública de la Secretaría de Estado ha realizado también un balance de los compromisos cumplidos en el marco del IV Plan de Gobierno Abierto. Durante la jornada, que ha contado con la participación del vicepresidente primero de la Junta de Castilla-La Mancha, José Luis Martínez Guijarro, Clara Mapelli ha destacado el importante papel que juegan tanto la sociedad civil, como las administraciones regionales y locales como actores esenciales en el desarrollo del Gobierno abierto, “un camino que no tiene vuelta atrás”.

El Foro de Gobierno Abierto es un espacio de participación y diálogo permanente entre las tres administraciones y los delegados de la sociedad civil, representados de manera paritaria con 32 miembros cada uno; la presidencia corre a cargo de la persona titular de la Secretaría de Estado de Función Pública.



Respecto al desarrollo del V Plan de Gobierno Abierto se ha informado a los integrantes del foro de cómo se está desarrollando el proceso, priorizando la participación de la ciudadanía y las administraciones y con una fuerte implicación de la sociedad civil.

El V Plan reforzará todos los elementos incluidos en el IV, con énfasis en la transparencia, la integridad y la rendición de cuentas, incluyendo un apartado dedicado a la gobernanza digital e inteligencia artificial y un observatorio de buenas prácticas en el Portal de Transparencia. En palabras de la secretaria de Estado, “la lucha contra la desinformación es uno de los grandes retos, así como la construcción de una gobernanza digital, centrada en la ciudadanía, que haga de la transparencia y la rendición de cuentas su modo habitual de funcionamiento”.

### **Rendición de cuentas**

En lo que se refiere a la ejecución del IV Plan de Gobierno Abierto, los responsables de la Secretaría de Estado han presentado unos resultados con un grado de cumplimiento que supera el 90%, con 111 iniciativas y 537 actividades.

Las iniciativas más relevantes finalizadas se han centrado en cuatro ejes: en el de transparencia y rendición de cuentas, destacan el convenio del Consejo de Europa sobre acceso a documentos públicos y la transposición de la directiva para impulsar la apertura de datos y reutilización de la información del sector público; en participación, el plan integral a personas mayores para asistencia a servicios administrativos ACCESO 65+, la participación en el laboratorio HAZLAB o la protección a denunciantes; en el tercer eje, el de sensibilización y formación, se cumple con la reducción de la brecha digital, la formación a los empleados públicos y la cooperación interministerial y, por último, en el cuarto eje referido a los ámbitos autonómico y local, se refuerza la cooperación administrativa.

Otro de los asuntos abordados ha sido la celebración de la Semana de la Administración Abierta, una iniciativa que comenzó en 2018 con 347 eventos realizados. Siete ediciones después, nuestro país revalida su liderazgo entre los miembros de la OGP celebrando un total de 1.348 eventos durante esa Semana en 2024. Respecto al diseño de la Semana de la Administración Abierta para 2025, que se celebrará entre el 19 y el 25 de mayo, el plazo está abierto para presentar propuestas.



### Cumbre de la OGP

En esta ocasión a la cita en Toledo han acudido un equipo de la Alianza para el Gobierno Abierto, encabezado por su CEO, Aidan Eyakuze, y la copresidenta junto a España, en representación de la sociedad civil, Cielo Magno, quienes han participado en la presentación del programa de dicha presidencia conjunta. El Gobierno de España y Cielo Magno centran su liderazgo en varias prioridades que se agrupan en tres pilares principales: las personas (una Administración pública abierta como derecho fundamental de los ciudadanos); instituciones (un Gobierno abierto transversal y multinivel) y la tecnología y los datos (digitalización, inteligencia artificial y datos abiertos).

Este proyecto común finalizará con la celebración de una cumbre global en Vitoria, del 6 al 10 de octubre, un evento que reunirá a múltiples actores tanto de la comunidad internacional, como de los gobiernos de España y Brasil, sociedad civil, gobierno del País Vasco y ayuntamiento de Vitoria. La sociedad civil tiene un papel relevante tanto en el proceso de elaboración del programa como en el diseño de sesiones específicas a través de mecanismos innovadores, como la plataforma consider.it.